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1. СМИ о Таймыре 
 

В Красноярском крае отследят миграцию северных оленей с помощью ошейников 
На севере Красноярского края определят пути миграции диких северных оленей. Об 

этом сообщили в региональном минэкологии. 
Для этого на 25 таймырских оленей наденут спутниковые ошейники. Специалисты 

пометили уже 14 особей, ещё на 11 копытных маячки наденут до конца июня. Для животных 
устройства абсолютно безвредные. 

Ошейники оснащены спутниковой системой GPS/ГЛОНАСС. Специалисты непрерывно 
смогут отслеживать пути перемещений диких оленей, определять места их скопления и 
территориального размещения. 

В 2024 году проведут второй этап исследований — авиационный учёт численности 
таймырских оленей. Для этого обследуют не менее 370 тысяч кв. км. 

«Данные о численности и путях миграции животных актуальны не только для ученых, но 
и местных жителей. Для коренных малочисленных народов Севера добыча дикого северного 
оленя является одним из традиционных видов деятельности и одним из основных 
жизнеобеспечивающих факторов», — отметили в пресс-службе. 

По итогам мониторинга в 2021 году насчитали около 250 тысяч особей дикого северного 
оленя в Красноярском крае. 

АиФ 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
День памяти и скорби в Дудинке начался митингом у мемориала воинам-таймырцам 

22 июня у памятника воинам-таймырцам состоялся общегородской митинг, 
посвященный Дню памяти и скорби. В этот день, 82 года назад началась Великая 
Отечественная война, которая унесла жизни миллионов людей, погибших на полях сражений 
и в тылу от голода и лишений, замученных в фашистской неволе. Почтить память воинов и 
людей, вынесших на своих плечах тяготы страшной войны, пришли глава Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Евгений Вершинин, глава города Дудинки Юрий 
Гурин, председатель городского Совета депутатов Сергей Бородин. Также участие в митинге 
приняли сотрудники районной и городской администраций, работники предприятий Дудинки, 
юнармейцы и бойцы экологического отряда старшеклассников «Зеленый патруль». 

В рамках общенациональной акции «Свеча памяти» в 16:15 по громкоговорителям 
была объявлена минута молчания, а на уличных экранах Дудинки зажглись виртуальные 
свечи. 

Участие в памятных мероприятиях также приняли жители пяти дудинских поселков. У 
обелисков участникам Великой Отечественной войны в населенных пунктах прошли 
торжественно-траурные митинги. 
 
Лучших специалистов города отметили наградами 

В преддверии Дня города, 22 июня, в малом зале кинодосугового центра «Арктика» 
состоялась торжественная церемония награждения сотрудников учреждений и организаций 
Дудинки. Награды районного и городского уровней из рук главы Таймыра Евгения Вершинина, 
председателя Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимира 
Шишова, главы города Дудинки Юрия Гурина и председателя Дудинского городского Совета 
депутатов Сергея Бородина получили порядка сорока лучших специалистов в своей отрасли. 

«Всегда приятно отмечать наградами людей, которые проявили себя в 
профессиональной деятельности, которых выделили свои коллективы. Особенно это приятно 
делать в преддверии главного городского праздника — Дня города. Каждый из вас на своем 
рабочем месте тем или иным способом вносит вклад в улучшение качества жизни наших 
горожан. Благодарю вас за труд, за то, что порой, не считая времени, вы находитесь на 
рабочих местах и выполняете ту работу, которая необходима и приносит вам удовольствие 
достижения поставленных задач. Очень много вместе с вами сделано, еще больше хочется 
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сделать. Несмотря на трудности, которые часто встречаются на нашем пути, мы 
намеченных целей добьемся. Спасибо за вашу работу!» — отметил Юрий Викторович. 

Атмосферу праздника на протяжении церемонии награждения создавали ведущие 
Ильяс Ибрагимов и Дарья Хлудеева, а также артисты городского Дома культуры — вокалисты 
Наталья Чуприна и Николай Сулейманов, и вокальная группа «Креатив». 

Напомним, что основные мероприятия по случаю 356-летия города Дудинки пройдут на 
Набережной площади 24 июня. В 14:00 начнется концерт «Дудинке сердце посвящаем!», 
откроются спортивные площадки, торговые ряды и летние кафе. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Арендная плата за землю для норильчан заметно повысится 

По отношению к 2022 году общее повышение стоимости аренды муниципальных 
земель в Норильске составляет примерно от 7 до 15 процентов в зависимости от вида 
деятельности. Как отметил председатель Норильского горсовета Александр Пестряков, 
повышение фактически находится в пределах инфляции. 

Спикер напомнил, что изменения кадастровой стоимости земли – вопрос федерального 
уровня. Стоимость устанавливается на государственном уровне. Делается по нормам это раз 
в четыре года. Цель – приведение в соответствие стоимости кадастра и рыночной стоимости 
земли примерно в равный порядок. 

«Стоимость действительно существенно выросла. В зависимости от назначения земли 
расчетная стоимость аренды по некоторым видам участков существенно подорожала. По 
некоторым видам земель – в объеме 1000 процентов. В свое время этот вопрос вызвал 
резонанс среди пользователей земель. Мы сообщили, что работа по расчету новых 
коэффициентов ведется. По факту стоимость земли, которая подорожала с января по 
текущую дату, администрацией не предъявлялась. В основном арендаторы эту аренду не 
платили, ожидая расчетных вещей», – подчеркнул спикер. 

Норильск – уникальная территория. Коэффициент рассчитывается исходя из рыночной 
стоимости. В Норильске земельного рынка как такового нет. Есть крупный арендатор – это 
группа компаний «Норникель». Поэтому администрация заключила контракт с организацией, 
которая провела научные исследования, сравнила рыночную стоимость земли с подобными 
территориями в других регионах. Эксперты вывели расчетные формулы и экономически 
обосновали новые коэффициенты и представили к утверждению. 

Решение об изменении стоимости аренды земли касается не только крупных 
арендаторов, но и малых – тех, кто владеет гаражами, объектами малого и среднего бизнеса, 
например автостоянками. 
 «Позиций очень много, уникальных ситуаций тоже много. После повышения 
кадастровой стоимости к депутатам многие арендаторы обращались за решением о 
справедливом снижении аренды. Сегодня мы это произвели. Решение распространяется на 
дату 1 января 2023 года. Поэтому те, у кого по измененным коэффициентам земля сильно 
подорожала, сейчас произойдет перерасчет», – отметил политик. 

Александр Пестряков подчеркнул, что есть и арендаторы, у кого стоимость аренды 
была экономически занижена. При наличии, например, крупного участка земли стоимость 
составляла 100 рублей в месяц. 
 «Это явно низкая цена. У таких арендаторов цена по отношению к 2022 году вырастет, 
но не с 1 января. Решение вступит в силу по факту принятия через десять дней после его 
публикации». 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске в разгаре ямочный ремонт – в этом году отремонтируют 56 тысяч 
квадратов 

В Норильске дорожники уже почти завершили работы по гарантии 2019–2020 годов – это 
около 12 тысяч квадратов, в том числе в Центральном районе и Талнахе. Всего ямочный 
ремонт в этом году проведут на площади 56 тысяч квадратных метров. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Как сообщил и. о. начальника муниципального управления автодорог 
Александр Кондрашов на общегородской планерке в мэрии, с компанией «ИЛАН-Норильск» 
заключены контракты на ремонт 228 тысяч квадратов. 

Строители уже выполнили треть работ на объездной дороге в Талнах. 21 июня там 
начали укладку асфальта. Через неделю рабочие начнут ремонт улицы Орджоникидзе, с 1 
июля – 2,7 километра автодороги в Алыкель. 

Мэр Норильска Дмитрий Карасев отметил, что графики работ должны строиться так, 
чтобы в первую очередь в работу попали центральные, уличная сеть. 

Градоначальник подчеркнул, что «ИЛАН-Норильск» не выполняет обязательства по 
контракту текущего содержания дорог: не хватает людей, техника не подготовлена к летним 
работам, отсюда и невыполнение заявленных объемов. Пылесосы должны чистить улицы 
каждый день, а их нет. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

На пост губернатора Красноярского края претендуют шесть человек 
Михаил Котюков («Единая Россия»); Денис Терехов («Новые люди»); Иван Серебряков 

(«Родина»); Андрей Новак (КПРФ); Максим Маркерт (Справедливая Россия — Патриоты — За 
правду); Александр Глисков (ЛДПР). 

Напомним, выборы губернатора Красноярского края пройдут с 8 по 10 сентября. Участки 
в эти дни будут работать с 8:00 до 20:00. Окончательные итоги голосования жителей края 
будут опубликованы не позднее 21 сентября. 

Наш Красноярский край 
 

Михаил Котюков: «Поддержка семей с детьми – наш приоритет» 
Сегодня руководитель края Михаил Котюков обратился к депутатам Законодательного 

Собрания. Это первое выступление Михаила Котюкова в качестве главы региона на сессии 
краевых парламентариев. Руководитель края акцентировал внимание депутатов на 
социальной поддержке населения – семей с детьми, семей участников СВО. 

«На сегодняшний день я уже внес ряд законопроектов по темам, которые требовали 
срочного рассмотрения, – по улучшению демографии, поддержке семей участников СВО. 
Проактивная позиция в этих вопросах – это один из ключевых факторов устойчивого развития 
и наш приоритет сегодня. Люди не должны собирать бумажки, мы должны оказать семьям 
всемерную поддержку. Я поручаю Правительству по этим законодательным решениям 
максимально оперативно принять все необходимые подзаконные документы, чтобы уже в 
июле эти решения стали нормой нашей жизни, чтобы жители края могли этими решениями 
воспользоваться», – отметил Михаил Котюков. 

Глава края также подчеркнул важность создания условий для развития молодых людей в 
регионе. «Красноярский край известен своим мощнейшим экономическим потенциалом, а 
инвестиционный климат позволяет в крае не просто реализовывать проекты. При этом в 
каждом из этих проектов – новые рабочие места, в каждом – будущее, которое вселяет 
уверенность в завтрашнем дне у жителей края, в том числе и у молодых ребят, – отметил 
Михаил Котюков. – Мы гордимся нашими университетами и тем, что у нас есть перспективы, и 
есть возможности для молодёжи. Создание условий для развития этого потенциала – это 
одно из главных мощнейших конкурентных преимуществ края». 

Подводя итог, Михаил Котюков попросил депутатов обратить внимание на запросы 
жителей территорий края, решать стоящие перед властью задачи системно. 

Михаил Котюков, руководитель региона: «Нам нужно системно отнестись ко многим 
вопросам, и не всегда во главе угла должен быть вопрос бюджета. Нужно обсуждать вопрос 
по существу и находить решение, потом приступать к обсуждению источников 
финансирования. Я призываю системно смотреть на вещи глазами людей. Нужно решать 
насущные проблемы жителей в муниципальных образованиях края, жизнь на селе нужно 
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поддерживать. Ко многим задачам в территориях требуется действительно 
нестандартный подход». 

Красноярский край 
 

«Вопрос назревает»: Михаил Котюков пообещал скорые кадровые изменения в крае 
На сессии Заксобрания 22 июня врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков 

сообщил, что в ближайшие месяцы будут приниматься кадровые решения: этот вопрос 
«назревает». 

Тема увольнения чиновников была далеко не главной в выступлении Котюкова: она 
прозвучала в его комментарии к обсуждениям доклада и.о. председателя правительства 
региона Сергея Верещагина, который отчитался о деятельности краевой исполнительной 
власти в 2022 году. 

Врио губернатора незапланированно решил отреагировать и на доклад, и на вопросы, 
которые задавали депутаты главе правительства. Они касались сельского хозяйства, 
экологии, дорог, обращения с отходами и многих других тем. 

«Хочу взять пару слов... Не планировал выступать, однако решил в итоге поблагодарить 
Сергея Викторовича, членов правительства, депутатов за совместную работу. Это был 
конструктивный диалог, – сказал Котюков. – Хотел бы присоединиться к большинству мнений, 
что нам надо системно отнестись ко многим вопросам. Призываю смотреть на вещи глазами 
жителей края, находить нестандартный подход, пытаться искать новые решения проблем». 

Врио губернатора отметил, что по многим вопросам нужна не перезагрузка, а решения с 
нуля – для которых требуется политическая воля. 

«Я уверен, мы ее проявим. И в том числе примем кадровые решения. Они явно во 
многом уже назревают», – сказал глава региона. 

Он подчеркнул, что пока «оставляет людям возможность проявить себя», но совершенно 
очевидно, что решения по «вопросам о том, что мы делаем, как мы делаем и кто за это 
отвечает», будут приниматься в ближайшие месяцы, причем «сообща». 

Краткую речь руководителя региона депутаты и чиновники выслушали со вниманием – и 
упоминали оброненные им слова о кадровых перестановках как в соцсетях, так и в своих 
дальнейших выступлениях на сессии. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Шойгу доложил Путину о ходе спецоперации. Главное 
Президент России Владимир Путин провел 22 июня совещание с постоянными членами 

Совета безопасности РФ, в ходе которого с докладом о ходе спецоперации на Украине 
выступил министр обороны Сергей Шойгу. 

«После проведения в течение практически 16 суток активных боевых действий, понеся 
существенные потери, противник снизил активность. В настоящий момент [он] занимается 
перегруппировкой и перекомплектованием войск. Собирает из разрозненных частей 
батальонов те силы, которые могли бы в дальнейшем вести наступление. Это на одном 
направлении», – заявил он. 

Силы для ведения дальнейших наступательных действий «на других направлениях» у 
Украины еще сохраняются, несмотря на большое количество утрат как по технике, так и по 
личному составу, отметил Шойгу. Кроме того, «на отдельных направлениях» есть попытки 
эвакуировать уничтоженную и подбитую технику, сказал он. 

При этом, по словам министра, сейчас украинские войска снизили активность в рамках 
контрнаступления и осуществляют перегруппировку войск. «Конечно, идет подготовка к 
дальнейшим наступательным действиям. С нашей стороны в том числе», – сообщил глава 
Минобороны. 

Шойгу рассказал, что западные страны в 2023 г. планируют поставить Украине 
дополнительное вооружение. В частности, это 250 танков, в том числе около 120 немецких 
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Leopard, 31 американский Abrams и «остатки, которые они насобирали по всему миру, это 
95 танков Т-72», отметил он. 

«Боевые бронированные машины – планируются к поставке в этом году 983 единицы, из 
них 740 – западного производства. Артиллерийские системы калибра 155 мм, их 
предполагается поставить в 2023 г. 273 единицы – это более чем в два раза меньше, чем 
было поставлено до этого», – сообщил министр. 

По его словам, количество уже поставленной и планируемой к поставке техники 
существенно не повлияет на ход боевых действий. Основная часть бронетехники противника 
относится к прошлому и позапрошлому поколению и имеет слабую степень защиты, сказал 
министр. 

Шойгу отметил, что в России проходит активное формирование резервов как военной 
техники, так и личного состава. «На сегодняшний день, если говорить о формировании 
резервов по контракту, на вот сегодняшнее утро набрано 114 000 человек, это по прямому 
контакту, и плюс к этому 52 000 – это добровольцы», – заявил он. 

В сутки на контракт поступает 1336 человек и российская армия каждый сутки «получает 
полк», уточнил он. Шойгу отметил «высочайшую мотивацию» добровольцев. По его словам, 
они «рвутся в бой». 

Число добровольческих формирований, подписавших контракты с Минобороны, уже 
превысило 20, сообщается 22 июня в Telegram-канале министерства. 

«В рамках реализации приказа министра обороны РФ об определении порядка 
организации служебной деятельности добровольческих организаций более 20 формирований 
добровольческого корпуса подписали контракты с российским военным ведомством», – 
говорится в сообщении. 

Шойгу также доложил президенту о ходе формирования резервной армии. По его 
словам, она будет создана уже к концу июня, в ближайшее время также будет сформирован и 
армейский корпус  – они получат свыше 3700 единиц техники. 

«Формируем резервы в составе армейского корпуса, армии. Плюс к этому пять полков 
20-й армии танковой. Там идет все планово. Фактически к концу июня мы завершим 
формирование резервной армии и в ближайшее время завершим формирование армейского 
корпуса», – сказал он. 

Секретарь Совета безопасности Николай Патрушев в ходе совещания отметил, что 
потери личного состава украинской армии за время контрнаступления, начатого 4 июня, 
превысили 13 000 человек. По его словам, Вооруженные силы Украины (ВСУ) также 
лишились 246 танков. 

Президент уточнил у Шойгу, подтверждает ли он данные Патрушева. Министр в ответ 
сообщил, что информация о ВСУ в основном получена из радиоперехватов переговоров 
украинских командиров. 

«Надо исходить из того, что наступательный потенциал противника не исчерпан. Ряд 
стратегических резервов пока не задействован, и прошу иметь это в виду при построении 
боевой работы. Исходить нужно из реалий», – сказал Путин. 

По словам главы государства, технику ВСУ западные страны еще могут поставить, но 
мобилизационный резерв не является безграничным. 

Ведомости 
 

Госдума упростила выдачу ВНЖ контрактникам-иностранцам 
Госдума одобрила в третьем чтении упрощение получение вида на жительство (ВНЖ) 

для иностранцев, заключивших контракт о службе в ВС РФ во время военной операции на 
Украине, а также членам их семей. Они смогут получить ВНЖ без предварительного 
получения разрешения на временное проживание, пишет РБК. 

Также, согласно законопроекту, упрощенный также будет доступен для иностранных 
граждан, которые инвестировали в Россию, и их семей. Критерии, которым должен 
соответствовать такой иностранный гражданин, будет определять правительство. 
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Кроме того, закон предоставляет право на получение бессрочного ВНЖ для 
работающих в России высококвалифицированных специалистов из других стран и членов их 
семей, если такой специалист с семьей уже живут в России и оформили ВНЖ на какой-то 
срок. 

Росбалт 
 

Для модернизации инфраструктуры ЖКХ РФ необходимо еще 2,2 трлн руб. - глава 
Минстроя 

Потребность в финансировании модернизации инфраструктуры ЖКХ составляет 2,2 трлн 
рублей, заявил в четверг глава Минстроя РФ Ирек Файзуллин. 

"Уже сегодня 2,3 трлн рублей у нас уже обеспечено финансированием, если в комплексе 
посмотреть на все действия, которые мы производим. 2,2 трлн рублей - это задача, которую 
необходимо проработать. Эта сумма без учета работы в новых регионах", - отметил он в 
своем выступлении на заседании совета по вопросам жилищного строительства и содействия 
развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации "Актуальные вопросы 
программы модернизации коммунальной инфраструктуры". 

Как уточнил Файзуллин, "за 2022-2022 годы на модернизацию объектов инфраструктуры 
ЖКХ направлено 281,23 млрд рублей только федерального финансирования". 

"С учетом уже реализующихся федеральных проектов и программ, общий объем 
федеральной поддержки, а мы говорим только о субсидиях, составит в этом году 488 млрд 
рублей", - сказал министр. 

Он напомнил о необходимости взаимоувязки всех работающих механизмов. Тогда при 
сохранении существующих темпов реализации удастся завершить программу "при ... 
согласовании с Минфином, которая до 2030 года ложится именно в рамках реализации 
Стратегии развития ЖКХ". 

Файзуллин напомнил, что в программу войдут объекты коммунальной инфраструктуры, 
финансируемые из всех источников и бюджетов всех уровней, внебюджетных источников. 
Программа позволит выйти на устойчивую ликвидацию изношенных сетей и улучшить 
качество коммунальных услуг для более чем 40 млн россиян. 

По словам министра, сейчас в РФ высокий износ сетей. "Этот износ сетей составляет 
более 40% линейных объектов - они нуждаются или в замене, или в капитальном ремонте. 
Почти 1 млн км инженерных коммуникаций и 43% сетей водоснабжения необходимо 
капитально ремонтировать, 30% теплоснабжения и 46% водоотведения", - сказал Файзуллин. 

В ноябре 2022 года председатель правительства РФ Михаил Мишустин утвердил 
стратегию развития строительной отрасти и ЖКХ до 2030 года. В документе обозначили такие 
цели, как развитие льготных ипотечных программ, цифровизация строительных процессов, 
сокращение административных процедур, а также обновление коммунальной 
инфраструктуры. 

Первый этап программы модернизации, рассчитанный на 2023-2027 годы, запущен по 
всей стране. На ее реализацию предусмотрено 30 млрд в 2023 г. и 100 млрд в 2024 г. 
Планируется модернизировать около 13 тыс. км сетей и 100 площадных объектов. Общая 
стоимость мероприятий, утвержденных правкомиссией, составляет 218 млрд рублей. 

"И мы продолжаем сегодня с Минфином проработку выделения финансирования на 
2025-2027 года", - добавил Файзуллин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Мишустин поручил к декабрю представить предложения по строительству судов для 
Севморпути 

Председатель правительства РФ Михаил Мишустин поручил Минпромторгу вместе с 
госкорпорацией "Росатом" до 1 декабря представить в правительство предложения по 
строительству судов ледового класса для Северного морского пути (СМП), говорится в 
сообщении пресс-службы правительства. 

Такое поручение включено в перечень поручений по итогам стратегической сессии по 
развитию Севморпути, состоявшейся 6 июня. 
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Минпромторг совместно с Минфином и Минэкономразвития обязаны к 1 ноября 
проработать дополнительные меры господдержки для строительства, а также приобретения 
таких судов. 

Кроме того, до 30 ноября Минпромторгу вместе с Минфином необходимо завершить 
работу по проекту постановления правительства о правилах предоставления из 
федерального бюджета субсидий дальневосточным судостроительным организациям на 
возмещение части затрат, связанных со строительством гражданских судов… 

ИА "Финмаркет" 
 

Мишустин поручил ускорить выпуск пассажирских самолетов Ту-214 
На реализацию данного проекта правительство планирует выделить из Фонда 

национального благосостояния 41,8 миллиарда рублей. 
О необходимости увеличивать темпы строительства среднемагистрального 

узкофюзеляжного двухдвигательного пассажирского самолета Ту-214 премьер-министр 
страны Михаил Мишустин говорил на совещании по развитию авиаотрасли. Он предложил 
обсудить дополнительные меры финансирования производства таких самолетов. 

«Важно активно наращивать строительство таких лайнеров», — отметил он. Его слова 
приводят «РИА Новости». 

Премьер-министр страны добавил, что на реализацию программы предусмотрено около 
40,5 миллиарда рублей в этом году и примерно столько же в следующем. 

«Хочу сообщить вам решение, которое было принято накануне — это выделение 41,8 
миллиарда рублей из Фонда национального благосостояния на этот проект», — сказал глава 
правительства. 

Ту-214 — среднемагистральный узкофюзеляжный двухдвигательный пассажирский 
самолет. На его борту предусмотрено 210 мест для пассажиров. Самолет оснащен 
отечественными системами. В правительстве отметили, что данный самолет «отличает 
высокое аэродинамическое качество, современные аэродинамическая компоновка и 
пилотажно-навигационный комплекс, а также высокие летно-технические характеристики». 
Данный самолет отвечает международным требованиям по шуму и эмиссии вредных веществ 
в атмосферу, говорится в сообщении. 

Новые Извести 
 

ФНС объяснила рост доходов российских компаний до квадриллиона 
Федеральная налоговая служба (ФНС) объяснила причины роста выручки (доходов) 

российских компаний в 2022 году до 1,268 квадриллиона рублей. Об этом пишет РБК. 
На сайте службы появилось пояснение, согласно которому выручка (доходы) рассчитана 

по данным отчета ФНС о налоговой базе и структуре начислений по налогу на прибыль 
организаций без учета всех видов их расходов. 

В ФНС также заявляют, что рост доходов бизнеса был обусловлен такими факторами, 
как увеличение доходов в связи с ростом средних экспортных цен в нефтегазовом секторе; 
восстановление спроса потребителей на товары и услуги; рост внереализационных доходов. 

20 июня РБК со ссылкой на данные ФНС сообщал, что выручка российских компаний за 
2022 год увеличилась вдвое к 2021 году и превысила квадриллион рублей. Порог в один 
квадриллион выручка компаний превысила впервые в истории России. 

Ранее глава Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) 
Александр Шохин заявил о намерении попросить Минфин разрешить подольше не 
публиковать финансовые данные, как минимум до конца года. Он отметил, что банки и бизнес 
таким образом хотят избежать рисков попадания под санкции. 

Лента 
 

6. Разное 
 
Почему Гитлер напал на Советский Союз 
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22 июня 1941 года Гитлер напал на Советский Союз. У Германии и СССР не было 
никаких территориальных споров. Россия не унижала Германию после Первой мировой и не 
присваивала ее колонии. Стратегические поставки сырья из Советского Союза (зерно, хлопок, 
фосфаты, руды черных и цветных металлов) имели большое значение для Германии. СССР 
пропускал транзитом поставки из Юго-Восточной Азии – именно так Германия получала 
каучук для производства шин. Нападение на Россию с ее расстояниями и дорогами сулило 
огромные логистические проблемы, особенно в осеннее время. У немецкой армии не было 
зимнего обмундирования и зимней смазки для оружия. Шла война с Великобританией, и 
затевать новую войну в таких условиях было безумием. Значит ли это, что Гитлер был 
сумасшедшим? 

Сейчас на Западе его именно так и представляют. Между тем «психопата» Гитлера 
понимали и поддерживали многие известные люди, входившие в культурную элиту Европы: 
Луи Фердинанд Селин, Кнут Гамсун, Рихард Штраус, Мартин Хайдеггер, Эзра Паунд, Филиппо 
Маринетти, Пьер Дрие ла Рошель… Сейчас по каждой из этих фигур идут споры: тот был 
политически наивен, этот интересовался только музыкой, другой надеялся на оживление 
буржуазного мира, еще один выжил из ума... Но все это не слишком убедительно. 

«Гитлер на стороне Жизни, он ариец», – писал Селин, один из самых значительных 
французских писателей ХХ века. Немецкие войска во Франции вызывали у него понимание: 
«Разве присутствие немцев так невыносимо? Они вежливые, коммуникабельные. Они как 
бойскауты…» Ну и что, если немцы разбили французскую армию. Зато «никого не унизили». 
Может быть, они унизили кого-то там, на Востоке? Но даже если так, какая разница! Русские 
заслужили, чтобы с ними так обращались. «Мне будет глубоко наплевать, если Гитлер 
соберется напасть на русских», говорил Селин еще до войны. По его мнению, в России 
проживала не слишком ценная порода людей. 

Выдающийся норвежский писатель Кнут Гамсун посвятил Гитлеру некролог: «Я не 
достоин во всеуслышание говорить об Адольфе Гитлере, к тому же его жизнь и деяния не 
располагают к сентиментальности. Он был воином, борцом за человечество, 
провозвестником Евангелия о правах всех народов. Он был реформатором высшего класса, 
его историческая судьба судила ему действовать в эпоху беспримерной жестокости, которая 
в конце концов захватила и его самого. В таком свете, вероятно, видит Адольфа Гитлера 
рядовой представитель Западной Европы, а мы, его ближайшие единомышленники, склоняем 
голову над его прахом». Гамсун на старости лет оглох, не слушал радио? Читал только 
нацистские газеты, из которых нельзя было почерпнуть и крупицы правды? Может быть и так, 
но его отношение к «восточному медведю» (выражение норвежского классика) нельзя 
объяснить старческой глухотой. Писатель очень надеялся на то, что «Германия получит 
передышку на Западном фронте, обернется в другую сторону и вышвырнет русских с Балтики 
и с Севера». Да-да, тех самых русских, которые, по его собственным словам, лучше всех 
ставили его пьесы и платили ему самые большие гонорары. 

Увы, Селин и Гамсун не были выжившими из ума чудаками. Подобное отношение к 
России оформилось в целостную доктрину еще во времена Просвещения. Вольтер, никогда 
не бывавший в России, полагал, что наша страна заселена дикими народами, не имеющими 
ничего общего с настоящими европейцами. Армия Петра под Нарвой, по мнению философа, 
почти не имела ружей и «состояла из дикарей, оторванных от своих лесов, одетых в 
звериные шкуры, вооруженных стрелами или дубинами». Вольтер был уверен, что некоторые 
народы России поклоняются овечьей шкуре. Он также считал, что до Петра русский народ 
«знал лишь самые начала искусств, которым учит нужда». 

Энциклопедия Дидро сообщала, что «до царя Петра Россия по своим обычаям, одежде 
и нравам была ближе к Азии, чем к христианской Европе». Сам Дидро имел великие планы 
«офранцузить» Россию и даже явился со своим прожектом к Екатерине, чем вызвал немалое 
ее раздражение. Впрочем, Вольтер и Дидро готовы были ценить нас в ту меру, в которую мы 
готовы были «офранцузиться». Руссо отказывал нам даже в этом. Он утверждал, что 
«русские никогда не будут цивилизованны», и что русская орда во главе с татарами однажды 
завоюет Европу. Похожие бредни повторяли французские мыслители меньшего калибра, и 
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когда та же Екатерина говорила, что в Европе считают, будто в России ходят на 
четвереньках, она почти не преувеличивала. 

Остроумный Вольтер, глубокомысленный Дидро, пламенный борец с тиранией Руссо – 
ближайшие родственники нацистов? Конечно, нет. Нельзя по своему произволу примерять 
форму штурмовика на каждого, кто критически относился к твоей стране. Другое дело, что за 
походами европейцев на Россию (нашествие Наполеона, Крымская война, интервенция 1918–
1925, нашествие Гитлера) угадывается одна и та же ментальная конструкция. Перед тем как 
попытаться завоевать Россию, ее нужно было придумать. И Россия была придумана как 
страна варваров, которая все время угрожает Европе своими дикими ордами (Руссо) и 
которую обязательно нужно цивилизовать железной рукой (Вольтер, Дидро). 

Предполагаемое «варварство» России позволяло мечтать о твердой власти над ней 
даже проповедникам равенства. Это у себя дома они боролись за свободу, России же 
полагался тиран, который заставил бы ее стать свободной и цивилизованной. Западные 
философы грезили о таком правильном тиране; неудивительно, что каждый поход на Россию 
воспринимался в Европе как поход Прометея, который решил подарить огонь жалким 
дикарям, не знающим света. В этой парадигме Запад-Прометей мог делать все, что угодно, а 
темная Россия не имела права отвечать. Отсюда столь удивлявшее нас поведение братьев-
христиан (французские лошади в церквях, сорванные оклады с икон, английские 
бомбардировки храмов Соловецкого монастыря, расправы американцев над жителями 
Приморья и прочие проявления западноевропейского духа – вплоть до письма немецкой 
домохозяйки «о глупом и бессмысленном сопротивлении русских»). Громкие имена в списке 
«понимающих Гитлера» тоже не должны удивлять. Европейские знаменитости, певшие хвалу 
фюреру, имели предшественника в лице Вольтера, который восхищался немкой Екатериной, 
занявшей русский трон, чтобы, как он считал, «рассеивать хаос». При всей разнице 
исторических персонажей (а она огромна), Вольтер и Селин славили одно и то же: орудие 
цивилизации, железный молот, опускавшийся на бесформенную заготовку.   

У Гитлера и в самом деле не было причин нападать на Россию – за исключением самой 
главной, идеологической. В каком-то смысле фюрер был еще одним деятелем Просвещения, 
возможно, самым последовательным, а нацизм – всего лишь радикальной версией старого 
мифа. Мифа, который давно развенчан учеными, но который до сих пор определяет 
поведение западного европейца, полагающего, что мир делится на «цветущий сад» и «дикие 
джунгли», как недавно объяснил нам Боррель. В последние 30 лет этим мифом заразили 
украинцев, вообразивших себя форпостом цивилизации садовников. Сама же формула 
рождалась еще тогда, три столетия назад, в тиши кабинетов французских философов, 
которые ничего не знали о России. 

Спустя 82 года после нападения Гитлера у Запада по-прежнему нет других причин 
воевать с Россией, кроме идеологических. И это подводит нас к следующему интересному 
заключению: только победив цивилизаторский миф в головах западных европейцев, мы 
сможем избавить себя от нашествий. Но сначала, конечно, придется победить этот миф в 
самих себе. 

Взгляд 
 
Новые времена, новые хворобы... 

Новая-старая напасть пошла: народ начал со страшной силой тропическими болезнями 
страдать. Малярия, лихорадка денге... Причём в краях, где никакие джунгли не растут и 
отродясь, прямо-таки с самых первобытных времён, ещё до всяких ледниковых периодов, 
никакой тропической флоры и фауны заметно не было. Та же, к примеру, Новосибирская 
область. Где Новосибирск и где тропики?! А между тем, народ не просто болеет, а в тяжёлой 
форме. Причём мало того, что эти болезни протекают тяжело, они ещё и смертельно опасны - 
и это притом, что отечественная медицина переживает далеко не самые лучшие свои 
времена, в отличии от того, что организаторы её реформ, оптимизации и модернизации 
наверх докладывают. 

Ну, бизнес-подход ко всему, что составляло и составляет основу государства и страны 
(понятия далеко не тождественные, хотя их, как правило, население путает), вообще ничего 
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хорошего никому, кроме начальства всех степеней, не приносит и кроме размера 
личного состояния организаторов процессов их перелопачивания в пользу чиновничьего 
сословия толку от него, как от козла молока. Что вовсе не означает, что понимание этого 
простейшего факта помянутым начальством сколь бы то ни было существенным образом на 
этом подходе скажется. Так что одно хорошо: болеют тропическими хворями все в равной 
мере. Тут всё как с коронавирусом: все равны. Богатые и бедные, бомжи и губернаторы... Да, 
хоть и президент. 

Глобализация в очередной раз подвела, зараза эдакая. Туризм сейчас куда идёт? 
Правильно, куда угодно. А с учётом того, что традиционная для летнего отдыха изрядной 
части более или менее состоятельного российского народа Европа теперь для нас закрыта 
или, как минимум, негостеприимна, ездят люди всё больше и больше в страны экзотические 
и, можно сказать, южные. Африка, Азия, Латинская Америка... Ну, и сколько из тех, кто туда 
катается, делает прививки от тропических хворей или хотя бы перед поездкой озаботится 
тем, чтобы узнать, что там, где именно и как можно подхватить? Правильно, нисколько. 
Потому что отечественный "авось" - это наше всё. Даже элементарную медицинскую 
страховку масса народу не делает. А на фига, в самом деле, заморачиваться?! 

В итоге в страны, куда раньше попадали одни только дипломаты, отдельно взятые 
военные в рамках миссий специального назначения, да гражданские специалисты, которые 
там при советской власти электростанции и заводы возводили, причём весь этот контингент в 
обязательном порядке проходил через железобетонную систему тогдашней отечественной 
медицины, от которой не увильнёшь, попёр массовый турист в самом придурошном из 
возможных героическом варианте. На острова и в сельву. В расположенные на экваторе и 
южнее него горные массивы. В вельд на сафари и сплавляться по водам тропических рек и 
озёр, текущим через дремучие джунгли... О визитах ко всевозможным местным аборигенам и 
не говорим. Отсюда и результат. 

Не сказать, чтобы тамошние паразиты и кровососущие насекомые, которым в этих краях 
несть числа, специально ждали приезжих именно из России, но в общем и целом от того, 
чтобы вступить с нашими в непосредственное соприкосновение никто из них не отказывался 
и не отказывается. Какая разница, у кого кровь сосать? Что до иммунитета против 
широчайшим образом распространённых в этих краях тропических болезней, у нашего народу 
его нет и быть не может. Плюс весьма условные представления местных отельеров, 
туроператоров и хозяев придорожных харчевен о гигиене. Плюс помянутые паразиты и 
разносчики ранее невиданных у нас в стране болезней, которые приезжают с экзотическими 
фруктами и овощами, которые теперь можно найти в любом магазине любого города. В 
общем, понятно. Сильно осторожными быть надо! Новые времена, новые хворобы... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,61 ▼ 0, 64 

EUR 91,94 ▼ 0, 06 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


